

Semaine académique de l'école maternelle



Quelques retours d'expérience

Mission Ecole Maternelle - DSDEN 44

L'école maternelle de La Futaie

Grandchamp-des-Fontaines



Tout au long de la semaine académique de la maternelle,

l'école a offert la possibilité aux parents de s'exprimer dans **un arbre à mots**

Un café des parents a été organisé le vendredi 27 novembre 2015 : parents et enseignants se sont retrouvés dans la convivialité afin d'échanger sur l'école maternelle



Qu'apporte l'école
maternelle à nos enfants ?
Stylos et post-it nous
attendent pour accrocher
notre réponse dans l'arbre.

Vivre en communauté et tout ce que ça implique

Autonomie

Les copains

Grandir

Partage

De la joie de vivre

Découvrir

Développer son langage



Apprendre à lire

Une superbe transition, des copains, le sens du partage

Partager

Etre avec les copains

De la bonne humeur

Indépendance

Jouer

A bien écouter

Apprendre à vivre ensemble

La joie et le bonheur d'apprendre

Paroles de parents

Les enseignants de maternelle de l'école ont ouvert leur classe toute la semaine en accueillant des parents sur la première partie de la matinée. Ils ont assisté à la classe et collaborer à l'encadrement d'atelier cuisine et de jeux de société.

C'est une excellente idée qui permet de voir la vie de la classe. Ça donne un bon aperçu. On rêve tous d'être une petite souris, surtout quand on a un enfant qui ne dit pas grand-chose de ce qu'il fait en classe.

On s'aperçoit que nos enfants sont différents en classe et à la maison.

On comprend mieux qu'ils aient envie de jouer en rentrant. On n'imagine pas qu'ils puissent faire tout cela dans leur journée.

C'est très bien organisé ! C'est impressionnant de voir que tout roule ; de voir l'autonomie des enfants. Ça se déroule dans le calme, dans une discipline douce. C'est impressionnant de voir que l'enseignante gère très bien autant d'enfants. On peut voir comment elle s'y prend, comment avec autant d'enfants différents , elle arrive à leur faire apprendre les choses.

La réunion de parents ne suffit pas à nous éclairer sur la vie de la classe. Même quand on accompagne une sortie, on ne voit pas grand-chose.

Ça serait intéressant qu'il y ait aussi des moments comme cela en primaire.

Quatre mamans de l'école de La Futaie

L'école primaire Du Parc Chauvé



Les enseignants de maternelle de l'école ont ouvert leurs classes sur une matinée afin de permettre aux parents de découvrir leurs enfants dans le quotidien de la classe. Ils ont été invités à animer des jeux d'apprentissage, sous la responsabilité des enseignants.

L'école maternelle Jacques Tati Nantes

Des Arbres à souhaits





L'école maternelle Les quatre amarres Paimboeuf

Dans le cadre de la semaine académique 2015-2016 «Grandir à l'école maternelle», nous avons voulu mettre l'accent sur le Vivre ensemble et la communication avec les parents.

Nous avons donc organisé une matinée «Parents/enfants/enseignants» le Vendredi 27 novembre de 9h à 12h , intitulée «Apprendre en Jouant». Les parents ont été invités à participer à la vie de la classe en animant des ateliers de jeux d'apprentissage avec l'enseignant.

Ce temps fort a eu pour vocation de faire découvrir aux parents le quotidien de leur enfant à l'école (regroupement, ateliers, activités de motricité....), de permettre aussi des échanges et des découvertes pour tous.

L'équipe enseignante



Ateliers Jeux dans la salle de motricité



Ateliers Jeux dans la classe de TPS/PS



Ateliers Jeux dans la classe de PS/MS



L'école maternelle Marie-Anne du Bocage Nantes



Petit aperçu à 100 voix Paroles d'enseignants, d'élèves, et d'Atsem

La directrice de l'école évoque :

- Un projet fédérateur qui valorise le sentiment d'appartenance de tout le personnel à l'école.
- Un projet qui reflète toute la vie sociale de l'école, ce que l'élève construit dans le collectif.
- Un projet très apprécié par les parents qui les aide à mieux identifier les personnes et les fonctions que certains parents ne voient pas.

L'école maternelle Sarah Bernhardt Nantes



Pour conclure la semaine, les parents ont été invités à partager un café. Moment convivial au cours duquel ils ont eu l'occasion de voir un diaporama qui présentait différents moments d'apprentissage.



L'école maternelle Les Reigniers Vertou



Les classes ont été ouvertes aux parents sur quatre matinées. Les parents ont été observateurs et potentiellement encadrants supplémentaires.

L'école Raymond Devos Saint Hilaire de Chaléons

Deux classes maternelles ont participé : PS MS et PS GS

Dans les 2 classes, les parents ont été accueillis sur les matinées de classe (2 parents à la fois sur une demi-matinée). L'organisation de la matinée était à peu de chose près la même qu'habituellement. Les parents présents avaient en charge un atelier de cuisine (préparation du goûter de fin de semaine) ou un atelier jeu de société. Ils pouvaient par ailleurs observer les temps collectifs, les séances de motricité, la récréation.



Les PS et GS ont travaillé sur l'élaboration d'affiches (invitation au goûter de fin de semaine)



En fin de semaine, un goûter a été organisé en partenariat avec l'Amicale Laïque (qui offrait le café et les boissons pour les enfants). Beaucoup de familles se sont déplacées.

Des articles parus dans les journaux



Ouest France

Saint-Hilaire-de-Chaléons

Les parents invités à venir en classe



Des parents sont venus passer du temps, à l'école.

Du 23 au 27 novembre, à l'école publique Raymond-Devos, s'est déroulée la semaine académique de la maternelle. L'idée principale était de faire découvrir l'école maternelle aux parents. Dans les deux classes, des parents ont été reçus, deux par deux, durant toute la semaine, le matin, durant une heure et demie. 18 parents

sont venus animer des ateliers avec leurs enfants. Les trois professeurs des écoles, Éloïse, Stéphanie et Hélène ont donné aux enfants le même enseignement que d'habitude, mais en présence des parents. Vendredi après midi, un goûter offert aux enfants et aux parents a clos la semaine.

L'école Henri Bergson

Nantes

Le café des parents

- Un moment convivial d'échanges entre parents, enseignants et partenaires
- Une occasion pour expliquer et mobiliser les parents sur les temps forts
- Un lieu d'information sur les projets de l'école et du quartier

L'école Henri Lesage

Vertou



Les parents étaient invités à participer à la réalisation de créations plastiques pour décorer le patio de l'école pour la période des fêtes. Une trentaine de personnes se sont mobilisées pour encadrer 14 petits groupes de MS-GS sur 2 après-midis.

Les parents étaient également invités à participer à la restauration de la fresque de l'école. Quinze mamans ont retroussé leurs manches pour poncer, décaper, recoller, peindre et vernir. Cette matinée a été ponctuée par de nombreux échanges. Cette fresque sera exposée sur le fronton de l'école. Tous les parents ont été invités à venir découvrir le patio dans ses habits de lumière.

Parents, élèves, atsems et enseignants ont apprécié ces actions, ces échanges.

Un article dans le journal Ouest France doit paraître.

L'équipe enseignante



**Mission Ecole Maternelle
- DSDEN 44**